



CIUDAD VATICANA — Canonizaciones.

El día de Pascua, 17 de Abril, serán elevados al honor de los altares tres nuevos santos, Salvador de Horta,

Juan Leonardi, y Andrés Bobola.

El Bto. Salvador de Horta (1520-1565) nació en Sta. Columba de Tarnés; fué muy cristianamente educado por sus padres y muy joven abrazó la Orden Franciscana en el grado de lego; desde el principio sobresalió en piedad, observancia regular y penitencia; premióle Dios estas virtudes con numerosos milagros; pero como esta fama llenase la portería de gente, perturbando la paz del buen hermano, tuvo que cambiar varias veces de convento, hasta que se trasladó a Cerdeña, donde murió santamente el 1565: cuéntase que al morir las campanas de la ciudad estuvieron repicando, sin que nadie las tocara.

El Bto. Juan Leonardi, es sacerdote italiano natural de Diecimo (1541); ordenado de sacerdote 1572, por su celo apostólico atrajo hacia sí algunos jóvenes celosos, con los que fundó la Congregación de la Madre de Dios, aprobada por Clemente VIII.

El Bto. Andrés Bobola, pertenece a la Compañía de Jesús; polaco de nacimiento, recibió en vida el nombre de Apóstol de Lituania y lo fué durante 20 años; el Bto. Bobola es famoso por su martirio, de los más crueles que se conocen: hecho prisionero de los cosacos, para burlarse de nuestra santa religión le desollaron pecho y espalda en forma de casulla, manos y cabeza; le quemaron luego la carne viva con hachas encendidas, le arrancaron los labios, le sacaron la lengua y un ojo, y por fin cubriéndolo de heridas, lo arrojaron a una cloaca, donde lo remataron a lanzadas.

Su cuerpo, incorrupto, fué rescatado por la Misión católica de Socorro en 1923 y trasladado a Roma.

CIUDAD VATICANA.— Un ferroviano santo.

El Arzobispo de Turín ha abierto el proceso informativo sobre las virtudes y milagros de Pablo Pio Perazzo, muerto en Turín el año 1913; su vida en lo exte-

rior fué la de... un jefe de Estación: lo fué él de "Porta Nova" Turín; pero fué además la vida de un funcionario, de un jefe apóstol: fué el fundador o colaborador de bibliotecas católicas, organizó sindicatos obreros de caminos de hierro, y con su hermano Aníbal escribió muchos folletos sociales; a él se debe también la iniciativa de una Congregación turinesca de Terciarios franciscanos.

Esta vida de apostolado y de caridad cristiana se mereció el nombre de "El Santo di Porta Nova".

BRASIL. — Heroína de la caridad.

Nació de distinguida familia brasileña y en flor de juventud ofreció a J. C. sus altos ideales: "consagrar su vida al servicio de los más desgraciados, los leprosos"; terminado el noviciado, fué Sor Ana Feitosa a la leprosería de Recife, y en breve tiempo se convirtió en Angel de aquella morada del dolor: para todos tenía una palabra, una sonrisa, a todos se prodigaba con abnegación inagotable.

Un año de caridad... la lepra hace presa en su cuerpo virginal: pero no se advierte, ni el más ligero indicio de desaliento; la sonrisa se hace más bella, el rostro se ilumina de alegría celestial, como el mártir que ofrenda a la muerte la sonrisa más triunfante.

Durante nueve años ha sufrido la dolorosa enfermedad, siendo el consuelo y el ejemplo de todos los enfermos: su muerte ha sido, como lo fué su vida, serena y santa.

Su mejor elogio es el fallo popular, tan sencillo como espontáneo, "ha muerto una santa".

ESPAÑA. — Abolición del divorcio.

El Gobierno Nacionalista ha abolido las leyes de divorcio aprobadas por las legislaturas de la República, suspendiendo las leyes del Derecho civil anteriormente existentes.

ESPAÑA — Valientes y cristianos.

Las noticias de nuestra Madre Patria suelen llegar-nos con algún retraso y retrasada sale la que publicamos:

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

es vieja, pero con el sabor castizo de la vieja y católica hispanidad.

La aviación festejó el 10 de Diciembre a su patrona, la Virgen de Loreto: como en tiempos de la reconquista medieval, también en esta nueva reconquista hay fiesta religiosa en la madrugada, altares portátiles en los campos de aviación, misas de campaña, oraciones fervorosas de los caballeros del aire.

Mientras en los hangares se reza, una escuadrilla de aviones — 20 en conjunto, — cruza el cielo de Zaragoza sobre la Pilarica, ofrendando a la Señora el sacrificio de su heroísmo, y enfilan hacia el aeródromo rojo de Bujaraloz.

Los puestos enemigos de observación los anuncian con júbilo; más de 100 cazas se elevan enseguida, encerrándolos en un círculo de fuego; pero son víctimas de una emboscada, porque detrás de las líneas nacionalistas se esconden otros 150, y pronto quedan envueltos los envoltentes; la caída de un "rata" ruso alcanzado por las ametralladoras, es la señal de fuga, pero uno tras otro van cayendo hasta veinte: de los nacionalistas uno tan sólo deja de volver. Mientras sus cuerpos caen destrozados, suben sus almas a terminar en el cielo la fiesta de la Virgen!

Estados Unidos. — Medios de combatir el Comunismo.

El Emmo. Cardenal Mundelein ha enviado a los católicos de su Arquidiócesis las siguientes instrucciones sobre la actitud que deben tener frente a las controversias sociales.

"El error que cometimos en el pasado, fué alinearnos en el lado malo; empresarios egoístas han halagado a la Iglesia, llamándola la "mayor fuerza conservadora"; después han querido servirse de ella como de una fuerza política, cuando no pagaban sino una "mezquina pitanza" a los obreros.

"Espero que esto ha terminado para siempre. Nuestro puesto está del lado de los pobres, de los trabajadores; ellos se vuelven a nosotros para tener una dirección pero también para tener un apoyo; existe sin duda el peligro del Comunismo (el Papa nos lo recuerda), pero no dejemos a los explotadores servirse de él para cubrir sus injusticias: denuncian el comunismo y practican al mismo tiempo la injusticia social, combaten el salario mínimo y vemos a jóvenes y mujeres reducidas a un estado rayano en la miseria de 10 a 15 cts. por hora. No hay necesidad de consultar a nadie para comprobar con evidencia que esto está malo.

"Aquí es donde la A. C. debe intervenir no con palabras, sino con acción, con actos; de nada sirve asistir a Conferencias sobre el comunismo; si queremos llegar a

un resultado, debemos ir a la práctica, como el médico debemos llevar en la mano un contraveneno".

No nos contentemos con oír vibrantes párrafos que halagan nuestros sentimientos, si queremos alejar el peligro, comencemos la lucha reformando nuestra propia casa.

FRANCIA — Un gran Apostolado: Los ingenieros católicos.

El "movimiento especializado de los ingenieros católicos nació en 1892; desde su origen su actividad se desarrolló en dos planos íntimamente unidos y de hecho inseparables:

—el de la acción católica,

—el de la acción profesional y social;

desde su origen realizaron "el apostolado del camarada sobre el camarada.

De 45.000 ingenieros diplomados por las "grandes Ecoles Francaises, los ingenieros católicos influyen en unos 30.000, sea en el dominio religioso, sea en el dominio profesional.

En próxima ocasión relataremos algunas de sus actividades, por ahora plácenos recordar que la comisión permanente de Cardenales y Arzobispos, en la sesión de 15 de junio de 1937 reconoció que constituye con toda verdad un movimiento especializado de A. C., confiriéndole mandato especial para la recristianización del medio: *Elèves Ingenieurs, Ingenieur, et Chefs d'Industrie.*

FRANCIA. — El Comunismo. — De E. I. A. tomamos los siguientes datos, de interés para apreciar los avances del comunismo.

Afiliados en 1938: 341.000; en 1930: 86.102.

Votos en 1936: 1.495.503 (1932: 784.036); con estos votos llevaron al Parlamento 2 senadores y 72 diputados.

Consecuencias. Dos años de participación comunista, han producido en la vida interna, perpetuo ambiente de inquietud: frutos de este malestar son 4.111 huelgas, 1.370 fábricas ocupadas, 523.000 huelguistas. (Minist. Trabajo). En la vida colonial, han creado una mentalidad antifrancesa con el disfraz de emancipación de los colonos explotadores.

En la vida exterior, alejamiento de las amistades tradicionales.

Dos observaciones sobre estos datos:

1º: El partido comunista francés forma parte de la 3ª Internacional, y como tal actúa al servicio de una Potencia extranjera: la U. R. S. S.; el funcionario comunista es por encima de todo funcionario dócil de Moscú.

NOTICIAS DEL MUNDO CATOLICO

2ª **Propaganda:** Verdad es que el comunismo francés tiene su órgano, "L'Humanité", con 476.000 ejemplares, hábilmente apoyado por 70 periódicos de provincia; pero ha resultado de más eficacia la nueva táctica de ir cubriendo a Francia con una red de instituciones auxiliares cuidadosamente disimuladas en organizaciones benéficas, pacifistas, artísticas y literarias. La propaganda violenta ha pasado de moda. "Desde que se constituyó el Frente Popular (escribe Chiappe), los comunistas han adoptado por instrucciones transmitidas de Moscú, una táctica nueva y refinada; no tratan de asustar al burgués timorato: sus objetivos van ganando así terreno poco a poco; no hay discursos incendiarios, ni amenazas; la manera suave, dulce, delicada, es el último hallazgo de la escuela moscovita; lo esencial es tener la mano en el timón, el resto vendrá por sí mismo". (Mr. Chiappe, ex-prefecto de Policía de París, Febr. 1938).

GUATEMALA. — Caballero de la Legión de Honor.

El gobierno francés ha nombrado caballero de la Orden Nacional de la Legión de Honor a Mns. Louis Durou, Arzobispo de Guatemala.

Francés de nacimiento, Mons. Durou ha ejercido 40 años de fecundo apostolado primero en Colombia y después en Guatemala, donde gobernó como Visitador, durante varios años, la Provincia Centro-americana de los PP. Paúles (Lazaristas), a cuya Congregación pertenece.

El 1928 fué designado para suceder al Ilmo. Sr. Muñoz en la Sede arzobispal de Guatemala; su gran bondad casi legendaria en Centro América, la desinteresada caridad que inspira todos sus actos y se dirige a todos sin distinción de nacionalidad y religión, su gran sencillez le han ganado el corazón de los católicos; las entusiastas demostraciones, con que ha acogido el pueblo este homenaje, indican la oportunidad de su concesión.

HOLANDA — Pro Deo.

El ateísmo militante ha tropezado en su camino con una reacción de los creyentes sistemáticos y organizada. La comisión interconfesional "Pro Deo" que tiene su sede en Ginebra, va extendiendo su acción con positivos resultados.

Modelo de táctica es el movimiento "Pro Deo" que ha iniciado en Holanda la A. C.; punto principal de esta campaña es perfeccionar los métodos de defensa: para eso han establecido en Meemstede un centro, donde se recogen, estudian y clasifican los documentos de la actividad

antiteísta; objetivos principales de la lucha son las grandes ciudades; con métodos de propaganda nuevos hasta ahora en cosas religiosas: oficinas y fábricas, teatros y cafés ostentan carteles alusivos a la campaña; durante la noche el nombre de Dios resplandece en letras de fuego desde los techos y las torres: en la plaza real de Amsterdam brillan enormes anuncios multicolores que dicen: "Pensad en Dios", "Invocad a Dios", "Confiad en Dios", y sobre la Torre de San Nicolás se eleva una gran cruz, cuyos resplandores se reflejan en la estación radiofónica de Amsterdam.

MEJICO. — Monumento a J. C. Rey.

El proyecto databa de 1920; la persecución de sangre impidió darle cima por entonces, y el régimen vejatorio actual no ha permitido colocarlo en una alta montaña de León, como se había proyectado: por eso se ha escogido la Catedral, y se ha edificado y decorado regiamente una Capilla, para colocar en ella el monumento a J. C. Rey.

Consiste el monumento en un grupo de tres figuras de mármol de Carrara: la de J. C. mide tres metros doce centímetros de altura; a sus plantas se ven dos ángeles arrodillados: uno de ellos, con semblante glorioso le presenta y ofrece una corona real, el otro con cierto aire de tristeza sostiene en sus manos la corona de espinas; el grupo reposa sobre un mundo; la esbelta imagen de Jesús abre amorosamente los brazos en actitud de bendecir y prometer la paz en su Reino.

La inauguración del monumento fue realizada por la celebración de un Congreso en honor de J. C. Rey. (Datos de R. C.).

SUIZA — El cine y los católicos.

Funcionan en Suiza 352 salas de cine con capacidad para 131 mil asistentes; en 1935 asistió al cine un promedio de 100.000 espectadores.

Para orientar a los católicos, el Frente Popular católico ha formado una comisión oficial, que envía a los periódicos católicos una censura previa de las películas, con normas concretas sobre cada una; la prensa tiene además otro servicio de crítica de fácil adquisición. Por parte de los fieles se han formado ligas de católicos que se comprometen a no asistir a cines no recomendados por la Prensa católica.

Los años 1935 y 1936 fue censurada toda la producción de cine y de 500 películas sólo el 10 por ciento resultó utilizable por los cines católicos.